

Hoy se hará nuevo sorteo de cargos para funcionarios de casilla

DE LA REDACCIÓN

En el Instituto Nacional Electoral (INE) avanza la organización de los comicios en los que se elegirán jueces, magistrados y ministros el 1º de junio. Este lunes se realizará en las 300 juntas distritales la segunda insaculación para designar los cargos de las mesas directivas de casillas.

El organismo explicó que primero se elegirán a los presidentes, luego a los primeros secretarios y los segundos; más adelante, a los primeros escrutadores, los segundos y, finalmente, a los suplentes generales para cada casilla seccional aprobada por los consejos distritales.

Mañana se procederá a imprimir los nombramientos, documento oficial que faculta a las personas a constituirse en autoridad electoral para recibir los votos de la gente el día de la jornada.

El INE puntualizó en un comunicado que del 9 de abril al 31 de mayo los capacitadores asistentes electorales visitarán nuevamente a los ciudadanos para entregarles su nombramiento, convocarlos a los cursos de capacitación, así como a los simulacros de la elección para que conozcan los materiales, formatos y boletas a utilizar.

Subrayó que en esta etapa se busca garantizar que los funcionarios de casillas adquieran los conocimientos prácticos y teóricos necesarios para desempeñar adecuadamente sus funciones el día de los comicios.

AL CAPACITAR A FUNCIONARIOS DE CASILLA

Se enfrentan capacitadores del INE al rechazo y desconocimiento

Dicen que pocos saben de la elección en el PJ y prevén una baja participación

ELECCIÓN JUDICIAL 2025

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) se encuentra ya en la segunda etapa para capacitar a funcionarios de casilla de la elección judicial y se han encontrado desconocimiento, rechazo o simple curiosidad, de acuerdo con testimonios dados a EL FINANCIERO.

Mónica Torres comentó que esta es la segunda ocasión que participa como capacitadora electoral, previamente lo hizo en 2024 para la elección presidencial, y aunque le ha ido "bien" con su etapa de sensibilización, comentó a este diario que en sus secciones también ha topado con desconocimiento de la ciudadanía.

"Ha habido de todo, en las secciones donde he estado trabajando, ha habido buena respuesta; sin embargo, no puedo omitir que la gente no sabe

"No están bien sembradas las bases para saber lo que estamos haciendo"

HERMILA RAMÍREZ
Capacitadora electoral

"La gente no sabe que va a haber este proceso, no sabe cómo va a funcionar"

MÓNICA TORRES
Capacitadora electoral

que va a haber este proceso. Como son nuevas elecciones, hay gente que no sabe cómo va a funcionar, está no con tanta confianza porque no sabe qué es lo que se va a realizar".

Sin embargo, también hay gente que conoce la elección y expresa rechazo.

"Claro, hay gente que está informada que indica: 'no creo en este proceso, no estoy de acuerdo'", comparte.

La capacitadora agregó que en sus secciones, ubicadas en la alcaldía Xochimilco, cinco de cada 10 personas que visita aceptan ser funcionarios de casilla.

Hermila Ramírez suma cinco elecciones como capacitadora electoral, y actualmente le corresponden secciones de la alcaldía Miguel Hidalgo, las cuales abarcan toda la zona de Tacubaya.

Sin embargo, su percepción es distinta. "Me sorprende porque la zona que me toca trabajar es muy conflictiva y peligrosa; sin embargo, la gente tiene esa curiosidad de saber qué es lo que va a pasar en ese proceso".

En su caso, 4 de cada 10 ciudadanos aceptan ser funcionarios de casilla, cifra similar, en su experiencia, a otras elecciones.

Afirmó que el tiempo invertido en la sensibilización de los ciudadanos es mayor pues, como a todos, la elección los agarró en curva.

"No están bien sembradas las bases para saber lo que estamos haciendo, ni el instituto tenía esos conocimientos, estábamos como en el limbo, pero ya ahí va saliendo", aseguró.

Contrario a la expectativa del INE, la capacitadora electoral estimó que, debido a ese mismo desconocimiento, la participación será baja.

"Tal vez por curiosidad, pero lo dudo. Es raro que los ciudadanos participen, si no son en las diputaciones o presidenciales, que es cuando más tenemos concurrencia. En ésta va a ser algo nuevo y diferente, y no sabemos cuánto tengamos de gente", señaló.

Este lunes, el INE realizará la segunda insaculación para definir los cargos que ejercerán los funcionarios de casilla.